
 

 

令和５年第４回（１２月）定例会 

 

市政一般質問通告要旨 

 

 
 

12月8日（金） 
午前 9時 30分 

12月11日（月） 
午前 9時 30分 

12月12日（火） 
午前 9時 30分 

12月13日（水） 
午前 9時 30分 

12月14日（木） 
午前 9時 30分 

1 
伊 勢 田 幸 正 
無会派（日本維新の会） 

5 
根 岸  操 
無会派（立憲） 

9 
宮 尾  玲 

日本共産党 
13 

山 下 淑 子 
公明党 

17 
熊 谷  麗 

草の根 

2 
尾 崎 孝 好 
21・未来クラブ 

6 
篠 原 通 裕 

公明党 
10 

木 村 邦 憲 
日本共産党 

14 
篠 田  剛 

公明党 
18 

勝 山  祥 
草の根 

3 
佐 野 正 幸 
21・未来クラブ 

7 
斉 藤 隆 浩 
21・未来クラブ 

11 
小 川  匠 

日本共産党 
15 

加 賀 奈 々 恵 
草の根 

19 
今 成 優 太 

草の根 

4 
関 野 兼 太 郎 
21・未来クラブ 

8 
小 泉  陽 
21・未来クラブ 

12 
川 畑 勝 弘 

日本共産党 
16 

村 元  寛 
草の根 

  

  

※開始時間は予定ですので変更になる場合がございます。 

 

質問実施方法 

（１）質問順序は、質問通告書の受付順とする 

（２）質問時間は、答弁の時間を含めて、一人６０分以内とする 

（３）１回目の質問は､登壇して一括で行う 

（４）２回目以降の質問は、質問席からの一問一答方式とする 

（５）質問回数の制限はしない 

 

 

富 士 見 市 議 会 

 

 



 

 

１ 伊勢田 幸正（議席番号５番） 

２ 学校給食について 

（１） 学校給食費の口座振替について 

① 口座振替の登録状況は 

② 口座振替先の金融機関の拡大について 

③ 口座振替手続のオンライン化について 

（２）学校給食の試食会について 

（３）学校給食の取組について 

３ 教科書について 

（１）デジタル教科書について 

（２）教科書展示会について 

（３）教科書の選定手続の情報発信について 

４ びん沼自然公園について 

（１）令和５年９月以降の利用状況について 

①有料施設の利用者数は 

②指定管理者の収益は 

③幼稚園、保育所、学校行事での利用は 

（２）びん沼自然公園への移動手段の確保について 

（３）駐車場の確保について 

（４）パークゴルフの市民向けの普及啓発について 

（５）市外の方向けのびん沼自然公園の周知の取組について 

５ 富士見上南畑地区産業団地整備事業について 

（１）最新の事業スケジュールは 

６ 公共施設について 

（１）使用料・利用料金について 

（２）市民向けについては料金を据え置き、企業等の利用については料金の見直しを 

（３）屋上緑化について 

（４）防犯対策について 



 

 

２ 尾崎 孝好（議席番号１１番） 

１ 令和６年度予算編成について 

（１）予算編成についての基本的な考え方は 

２ 人事管理について 

（１）人事配置の現状についての認識は 

（２）事務事業を踏まえた人事管理についての考え方は 

３ 外部協定の締結について 

（１）協定締結についての考え方は 

（２）検証についての考え方は 

（３）環境の変化による協定内容の見直しは 

４ 富士見市水道事業経営戦略について 

（１）水道事業経営戦略に基づく取組の現状は 

５ 富士見市公共下水道事業経営戦略について 

（１）公共下水道事業経営戦略に基づく取組の現状は 

 

 

３ 佐野 正幸（議席番号３番） 

１ 子育て環境の充実について 

（１）中３・高３受験時のインフルエンザワクチン接種に助成を 

（２）１８歳（高校生世代）までの医療費無償化を   

（３）保育所の待機児童ゼロの実現に向けて 

  ①市の取組は 

  ②選考をより公平・効率的に 

（４）児童生徒への香害対策は 

（５）歩数に応じて学校に寄付できる事業で健康循環社会を 

２ 安全安心について 

（１）交通安全の促進としてハンドサイン運動の推進を 

（２）埼玉県思いやり駐車場制度（パーキング・パーミット制度）との連携は 

３ 市の考え方・対応について 

（１）先進事例の調査研究だけでなく、本市が先進事例をつくることへの考えは 

（２）市に係る問題発生時の対応の改善を 

４ 市民要望について 

（１）危険なブロック塀への対応を 

（２）びん沼自然公園への交通手段の充実を 

（３）公園の高木の伐採を（むさし野緑地公園） 

（４）歩道の修繕を（鶴瀬西２－７） 

 



 

 

４ 関野 兼太郎（議席番号１３番） 

１ 公共施設マネジメントについて 

（１）富士見市公共施設個別施設計画第１期実行計画の進捗状況は 

（２）道路・橋梁・上下水道などインフラ施設の整備計画は 

２ 富士見市のシティセールスの取組について 

（１）富士見市シティプロモーション戦略全般について 

①どう評価しているのか 

②第２期戦略立案の方向性は  

（２）富士見市シティプロモーション戦略の考え方より 

①情報発信のさらなる充実に向けたパブリシティ政策の現状は 

  ②まちの活力を維持していくための取組は 

３ ＳＴＥＭ教育について 

（１）市内小学校で相前後して始められているが、教育過程における「確かな教育」への取組

の成果は 

（２）防災教育にＳＴＥＭ教育を活用できないか 

４ 富士見市総合防災訓練について 

（１）参加者の声などをどのように評価しているのか 

（２）防災意識共有に向けた効果は 



 

 

５ 根岸 操（議席番号４番） 

１ 感染症対策について 

（１）新型コロナウイルス対策について 

①この間の感染状況を市はどのように捉えているか 

  ②ワクチン接種について 

（２）インフルエンザ対策について 

①この間の感染状況を市はどのように捉えているか 

②市民への対応は 

③教育関係への対応は 

２ 学校給食費の無償化について 

（１）無償化した自治体が増加していることを踏まえて本市の考えは 

３ 鶴瀬駅東口について  

（１）整備の進捗状況について 

①駅前広場について 

  ②道路関係について 

  ③権平川関係について 

４ スポーツ施設整備について 

（１）市内野球場のグラウンド整備について 

（２）富士見市第２運動公園の駐車場整備について 

５ 市民要望について 

（１）国民健康保険の医療費のお知らせについて 

（２）道路側溝の清掃について 



 

 

６ 篠原 通裕（議席番号１５番） 

１ 認知症に関する取組について 

（１）現在の状況について 

（２）いわゆる認知症基本法が制定されたことに対する今後の対応は 

（３）早期発見のための取組について 

（４）本人や家族への支援について 

２ 災害時の手続について 

（１）災害発生後の救済措置について 

（２）罹災証明書の発行について 

（３）災害情報の提供や調査における官民連携について 

３ 人と動物の共生について 

（１）高齢者とペットに関する啓発活動について 

（２）多頭飼育崩壊の現状と啓発活動について 

（３）同行避難の課題について 

（４）マイクロチップ装着の取組について 

４ 地域課題について 

（１）みずほ台コミュニティセンター及びみずほ台出張所について 

①施設の果たす役割について 

②現状の課題について 

 

 

７ 斉藤 隆浩（議席番号１２番） 

１ 感染症対策で安心な暮らしづくりを 

（１）公共施設での換気対策の状況は 

（２）二酸化炭素濃度計を使用する考えは 

２ 身近な行政づくりについて 

（１）機構改革から２年を経過しての成果は 

（２）新規職員の採用状況について 

３ 誰もが運動できるまちづくりについて 

（１）校庭芝生化の成果は 

（２）校庭芝生化の拡充の考えは 

（３）スポーツ施設における人工芝整備の考えは 

４ 家計支援対策について 

（１）クーポン券発行の考えは 

 



 

 

８ 小泉 陽（議席番号１番） 

１ 市内の移動手段について 

（１）自動車による移動について 

（２）自転車による移動について 

２ 安全な道路の通行について 

（１）良好な道路状態の維持について 

（２）自転車の通行について 

３ ＤＸの推進について 

（１）デジタル田園都市国家構想に関する取組について 

（２）官民連携による取組について 

 

 

９ 宮尾 玲（議席番号１０番） 

１ 平和事業について 

（１）平和事業の取組の拡充を 

①市役所本庁舎や公民館でのパネル展の開催を 

②図書館における企画展や平和に関する書籍コーナーの拡充を 

③長野県飯田市のピースゼミを参考に富士見市でも開催を 

④市民のヒロシマ派遣の拡充を 

２ 住まいは人権という観点からの住宅施策について 

（１）市営住宅の充実について 

①富士見市の市営住宅の戸数と今後の計画は 

②高齢者が賃貸契約をする際に、困難があると聞く。市はどのように実態をつかんでいる

か 

③住まいは人権という観点から市営住宅の戸数の拡充を 

３ 富士見市男女共同参画プランの推進について 

（１）２０２０年５月に内閣府男女共同参画局が策定した「災害対応力を強化する女性の視点

～男女共同参画の視点からの防災・復興ガイドライン～」を踏まえた市の取組について 

①危機管理課に配置されている女性職員の状況は 

②「男女共同参画の視点からの防災」をテーマにした研修や訓練の実施を 

  ③避難所の仮設トイレにプライバシーを守り、安心して使用できるテント型の大型トイレ

の導入を 

４ 道路環境の充実について 

（１）県道三芳富士見線の東消防署前から富士見高校入口交差点まで点字ブロックの整備を 

（２）県道三芳富士見線と市道第３４２８号線や市道第７２号線の交差点の安全対策について 

①音響式信号機の設置を 

②エスコートゾーンの設置を 



 

 

１０ 木村 邦憲（議席番号９番） 

１ 市役所西出張所の早期再開を 

（１）１１月８日から鶴瀬西交流センターにて取次窓口が設置された。市民からどのような声

や要望が寄せられているか伺う 

（２）代替施設の設置を求める声は、町会長はじめ市民から数多くある。その声に応え代替施

設設置に舵を切ることこそ自治体の本旨と考えるが、改めて市の認識は 

２ 市内循環バスの拡充について 

（１）令和５年度タウンミーティングで公共交通について市民からどのような意見や要望が出

たのか 

（２）令和３年の３月議会において、「東上線西側地域に市内循環バスの運行を求める陳情」

が全会一致で採択されたが、現在の市の陳情の検討状況について伺う 

（３）ふじみ野市では市内循環ワゴンが計６台、５コースで市内全域で運行されている。ふじ

み野市のように予算を拡充して公共交通を拡充すべきと考えるが市の認識は 

３ 市内の障がい者グループホームについて 

（１）障がい者グループホームの入所待機者数の現状は 

（２）入所待機者数の解消に向けた市の計画は 

（３）市内の障がい者グループホームの実態や要望をどのようにつかんでいるのか伺う 

４ 市民要望について 

（１）針ケ谷コミュニティセンターの図書室の蔵書の拡充について 

 

 

１１ 小川 匠（議席番号２０番） 

１ 文化芸術施策のさらなる発展を 

（１）富士見市ゆかりの芸術家との連携について 

（２）子ども、若い世代、現役世代、障がい者が文化芸術活動を体験できる環境整備のさらな

る充実を 

（３）本市が参加する「創造都市ネットワーク日本」について 

２ 誰もが安心して住み続けられるためのマンション政策について 

（１）本市におけるマンションの現状と課題について 

（２）マンション管理適正化法とマンション建替え円滑化法に基づく本市の取組について 

３ 人間を大切にする働き方への改革に向けて、市としてあらゆる分野で賃上げを促進するこ

とについて 

（１）市の会計年度任用職員、指定管理、市の契約・発注業務等に関する労働者の賃上げを促

進することについて 

（２）介護士、保育士等のケア労働者の賃上げを支援することについて 

（３）公契約条例の制定を 



 

 

１２ 川畑 勝弘（議席番号２１番） 

１ 学校給食費の無償化について 

（１）市内の子育て世代の生活環境の実態をどのように把握しているのか 

（２）教育費の増大や物価高騰で子どもを育てる環境が厳しくなっている。今こそ、学校給食

費の無償化を 

２ 性教育について 

（１）市内小中学校における性教育の現状は 

（２）未成年の性に関する相談窓口の設置を 

３ 市職員の働く環境について  

（１）市職員の働く環境の現状と課題について 

①市が検討してきた富士見市定員管理計画について 

② 人事評価制度について 

③ 福祉分野の職員の体制について 

４ 鶴瀬駅東口周辺のまちづくりについて 

（１）駅周辺のまちづくりをどのように考えているのか市長に伺う 

 

 

１３ 山下 淑子（議席番号１６番） 

１ セカンドライフ支援について 

（１）定年後の家計相談について 

（２）就労支援について 

（３）シニアの地域デビューについて 

（４）セカンドライフ支援のための窓口開設について 

２ 高齢者にやさしい市民サービスについて 

（１）スマートフォンの使い方を教えるボランティアについて 

（２）高齢者に対する移動支援サービスについて 

３ 外国籍の家族に対する子育て支援について 

（１）妊娠中及び出産時について 

（２）母子保健推進員の訪問について 

（３）保育所入所について 

４ 地域要望について 

（１）歩行者の安全のために鶴瀬駅北側踏切（東第１１１号踏切道）の道路拡幅を 

（２）ピアザふじみの駐輪場に防犯カメラの設置を 

 



 

 

１４ 篠田 剛（議席番号１４番） 

1 雑がみの収集について 

（１）富士見市の取組は 

（２）志木市や新座市の取組は 

（３）志木地区衛生組合について 

２ 下の谷公園付近の旧富士見江川の護岸と治水について 

（１）護岸の現状は 

（２）治水機能は 

（３）新河岸川の堤防天端であるサイクリングコースのアスファルト舗装整備について 

３ グラウンドゴルフについて 

（１）現状や取組は 

（２）下の谷公園のさらなる環境整備を 

（３）富士見上南畑地区産業団地の調整池の底面を利用することについて市の考えは 

４ びん沼自然公園のパークゴルフについて 

（１）現状や取組は 

（２）アクセスについて 

（３）老人福祉センタ－『びん沼荘』と連携してバスを活用する考えは 

５ 帯状疱疹ワクチンについて 

（１）本市の現状は 

（２）国や県の取組は 

（３）ワクチン接種費用の助成などの取組は 

 

 

１５ 加賀 奈々恵（議席番号７番） 

１ 障がい者施策について 

（１）自立訓練事業所や就労移行支援施設への通所に係る交通費の補助を 

（２）市内における自立訓練事業所や就労移行支援施設について 

（３）放課後等デイサービスの事業所と市との情報共有について 

２ 子どもに対する相談窓口の周知について 

（１）いじめや悩み事について、子どもが積極的に相談できる環境づくりに向けた取組を 

３ 小中学校における外部講師の活用について 

（１）外部講師の活用に当たってのガイドラインについて 

（２）「性の多様性」教育について 



 

 

１６ 村元 寛（議席番号６番） 

１ 市職員の働き方について 

（１）職員の働き方について 

（２）ＤＸ推進と今後の働き方について 

（３）職員の表彰や評価について 

２ 教育行政について 

（１）教職員の働き方について 

（２）行事や部活動への影響は 

（３）学習支援員等の増員で教員の支援強化を 

（４）特にすこやか支援員の増員を 

（５）家庭学習応援事業の実施場所の増加を 

（６）進路指導と高校入試支援について 

３ デフリンピックへの取組について 

（１）取組方針について 

（２）予算についての考え方は 

（３）小中学校で手話に触れる機会を 

 

 

１７ 熊谷 麗（議席番号８番） 

１ 教育環境の整備について 

（１）学校と保護者の連絡ツールについて 

①現状について 

②課題について 

③今後の取組について 

（２）ＩＣＴ教育について 

①現状について 

②課題について 

③さらなる充実に向けた取組について 

２ 市内運動公園について 

（１）富士見市運動公園のサッカー場について 

（２）富士見市第２運動公園のグラウンドについて 

３ 富士見市街頭防犯カメラ設置補助制度について 

（１）現状について 

（２）課題について 

（３）今後の取組について 



 

 

１８ 勝山 祥（議席番号１８番） 

１ 介護・健康増進について 

（１）介護予防に関する取組の現状は 

（２）介護予防に取り組む活動団体数は 

（３）介護予防の課題は 

（４）ふじみパワーアップ体操など介護予防の定期的な実施に向けた支援を 

２ 学校給食について 

（１）市内事業者と協力した給食の現状は 

（２）給食の残菜、廃棄物削減の取組は 

３ 文化芸術振興について 

（１）音楽に触れる機会の現状は 

（２）キラリふじみのピアノを活用して気軽に音楽に触れる機会を提供しては 

 

 

１９ 今成 優太（議席番号１９番） 

１ タウンミーティングについて 

（１）事業の評価は 

（２）市民からの意見に対する対応について 

２ 住居表示について 

（１）本市の住居表示の変遷について 

（２）水子地区の住居表示について 

３ スポーツ行政について 

（１）年末年始のスポーツ施設の予約について 

（２）大谷翔平選手から寄贈されるグローブの取扱いについて 

（３）高架下の利活用について 

（４）富士見市第２運動公園の今後の計画について 

 


